
第１回EXPO’７０万博記念公園

トライアスロン大会

アンケート調査結果



アンケート調査概要

項目 概要

調査方法 インターネットを利用したアンケート調査

調査対象 万博トライアスロン大会エントリー者 425名

調査周知方法
・エントリー時のメールへ案内
・公式ホームページへ案内掲示

調査期間 2023年6月15日～ 2023年6月25日

回答数 120名

有効回答数(率) 115名（27.06%）

調査項目 下記記載

アンケート内容

１、レースNo. （数字入力）

■総合評価
２、大会全体の評価  （10段階評価）

■エントリー動機
３、エントリーを決めたポイント （複数選択可）
・会場、ロケーションの良さ
・会場、アクセスの良さ
・小学生からエントリーできるから
・はじめてでもエントリーできるから
・レース距離がちょうど良いから
・ナショナルチャンピオンシップシリーズだから
・その他（次に自由記述）

３-１、エントリーを決めたポイント（自由記述）

■当日評価
４、当日の評価を10段階でお願いします。

●会場について
５、メイン会場の設備や配置について（東の広場）（10段階評価）
６、スイム会場の大きさや水質について （10段階評価）
７、トランジッション1の配置のわかり易さについて（10段階評価）
８、バイクコースのわかり易さについて（10段階評価）
９、トランジッション2の配置のわかり易さについて（10段階評価）
10、ランコースのわかり易さについて（10段階評価）
11、ペナルティボックスの配置や掲示のわかり易さについて（10段階評価）

●運営について
12、タイムスケジュールの適度さについて（10段階評価）
13、会場内の誘導のわかり易さについて（10段階評価）
14、会場アナウンスのわかり易さについて（10段階評価）
15、審判員やボランティアの対応いについて（10段階評価）
16、本部受付の円滑さについて（10段階評価）
17、アンクルバンド配布、スイムキャップ配布の円滑さについて（10段階評価）
18、招集、スイムスタートの円滑さについて（10段階評価）
19、エイドの配置、受取り易さ、水の量などについて（10段階評価）

■次年度期待
来年以降の大会をより良くするためのご提案、助言など
20、改善すべき点や、改善提案 （自由記述）
21、より大会が良くなると思われる企画、提案、要望など （自由記述）

■最後に
22、今大会のボランティア、審判、スタッフへ一言 （自由記述）
23、その他 （自由記述）



調査結果 概要

アンケート調査の結果、
地域密着型のトライアスロン初心者向け大会として、エントリー前
の期待も出場後の評価も大きかった事が伺えた。
自由記述においても、

「家族で参加できる」「家族が観戦しやすい」「初心者の方と一緒
に参加できる」など、人の【絆】を感じるコメントも多く寄せられた。
一方、

エントリー動機に「ナショナルチャンピオンシップシリーズだから」と
回答頂いた方からの大会評価は低くかった。

この事から、EXPO’70万博記念公園トライアスロン大会は、
競技志向より入門志向の大会である事がわかった。

また今回、多くの改善点が顕在化した。
初回大会であったとはいえ大会設計の検討不足や準備不足が
起因と考えられる多くの改善点が顕在化し、改善提案が寄せら
れた。
次年度に向けては、これらの改善点を克服する事で、競技参加
される皆様に、より一層満足いただき支持される大会開催を
目指したい。



総合評価はおおむね好評であった事が伺える結果となった。
属性（カテゴリ）別では、チャレンジでは批判的なスコアの回答がなく非常に高評価であった。
総合評価からは、「チャレンジ」≒「トライアスロン入門」の大会として評価が高かったことが伺える。

31.3%

52.2%

16.5%

【全属性】

推奨者（9~10） 中立者（7~8） 批判者（6以下）

22.2%

66.7%

11.1%

【小学１～３年生】

28.6%

42.9%

28.6%

【小学４～６年生】

31.6%

51.6%

16.8%

【スプリント】

50.0%50.0%

【チャレンジ】 【中学生】
回答なし

【アクアスロン】
回答なし

16.7%

61.1%

22.2%

【参考】エントリー理由に「ナショナルチャンピョンシップシリーズ

だから」と回答した方の大会全体への評価

調査結果 （総合評価）



調査結果 詳細 （エントリー動機）

分類 理由 数

エントリー料10000円 1

エントリー費が安かった 1

初心者の友人と一緒に出る為 1

制限時間がなく初心者でも安心して参加できる 1

時間制限がないから 1

石橋先生、洋子先生が主催されているので、

楽しく充実した大会になると思ったから。
1

協賛させて頂いたので参加しました 1

吹田トライアスロンの皆様を応援したいから 1

吹田市トライアスロン大会が大好きだから 1

吹田市長杯に出場したことがあったから 1

待ちに待った地元開催の大会である 1

次のオリンピックディスタンスのための練習 1

家族が応援に来れる 1

エントリーが安い

初心者に優しい

地域由来

（人望・地元愛な

ど）

その他

■自由記述による理由

■選択による理由（複数回答）

エントリー動機から、地域密着の大会である事が一番のエントリー動機である事が伺える。
また、「はじめてでもエントリーできるから」が「ナショナルチャンピョンシップシリーズだから」の倍近くあり、
競技志向より入門志向の動機（大会への期待）が大きかったと言える。

理由 数

　会場、アクセスの良さ 90

　会場、ロケーションの良さ 56

　レース距離がちょうど良いから 51

　はじめてでもエントリーできるから 34

　小学生からエントリーできるから 20

　ナショナルチャンピオンシップシリーズだから 19



調査結果 詳細 （大会全体評価）

全体評価から、群を抜いて評価が低かった項目は「6,スイム会場の大きさや水質について」であった。
次いで「13、会場内の誘導のわかり易さについて」「12、タイムスケジュールの適度さについて」「16、本
部受付の円滑さについて」の評価が低く、これらの改善が大会全体評価の向上に必要であることがわかった。

Avg. 7.19

Avg. 0.56



調査結果 詳細 （自由記述での改善すべき点）

自由記述で回答頂いた改善項目では、会場レイアウトやタイムスケジュール、発信する情報の品質に対す
る（設計や準備に関する企画段階の）内容が多く寄せられた。
初回大会であったとはいえ、検討不足・準備不足が次回大会への大きな課題である事がわかった。

改善要望（カテゴリ） 数

会場レイアウト 27

タイムスケジュール 20

運営（誘導） 17

情報（品質） 14

スイム会場（水質） 12

スイム会場（広さ） 12

情報（タイミング） 6

運営（安全管理） 2

スイム会場（入水前後） 2

バイクコース（設営） 2

バイクコース（設計） 2

ランコース（設営） 2

事務局業務 2

公園との連携 2

情報（量） 1

会場案内 1

運営（ルール） 1

スイム会場（その他） 1

副賞 1



調査結果 詳細 （自由記述で大会が良くなる提案）

大会をより良くするための提案で群を抜て多かったのは「移動距離の改善」に関する提案であった。また「待ち
時間の改善」提案とあわせ、前項の改善すべき「会場レイアウト」に関連する提案であった。
提案の多くは、メイン会場付近にコンパクトなレイアウトとし待ち時間や移動時間の改善、待機時間の楽し
める過ごし方につながる提案が多かった。貴重なご提案を次年度の参考とさせて頂きます。感謝！

提案内容 数

移動距離の改善 15

水質の改善 6

待ち時間の改善 5

周回の少ないコース 5

スイム会場を大きく 4

運営の改善 4

スタンダード開催 4

バイクコースの観戦場所 4

初心者のエントリー障壁を下げる 3

大会開催の宣伝強化 3

観戦のしやすさ（競技に関心を持てる） 2

併催イベントの強化 2

エントリー操作の簡便さ 1

応援のテンションを上げる環境 1

会場レイアウトのわかりやすさ 1

Expoシティーの割引券 1

シャワーの設置 1

グッズ販売 1

タイムスケジュールの改善 1

その他 7



その他、自由記述欄に頂いたコメント

大会全体

の評価
23、その他　（自由記述）

10

個人的に助かった点は、トランジション1の出入り時間が自由で助かりました…

忘れ物をとりに行っていたためです（汗

水質は仕方がないと思います

大阪城のお堀で慣れました（笑

10

初めてのトライアスロンだったので、配布資料の中身は統一して記載してほしかったです。

例えば、

・「トランジション」なのか「トランジッション」なのか。

・「置く」という文字が、見たこともない漢字になっていた。(読めるからいいのでは？と言われればそれまでなのですが)

・漢字の変換ミス

・自転車のサドルのどちらにシールを貼るのか(右と書いてるものもあれば、左と書いてるものもありました)

ですが、とっても楽しかったです。出場してよかったです。

ありがとうございました。

10

中学生の頃から吹田市長杯に出場させて頂いており、その時にトライアスロンと出会いこの競技を続けて20年になります。ここまで大会運営をずっと続けて来られている皆様に心より感謝申し上げます。

千里北公園での大会運営というローカルな規模感から、今回の大きな大会開催への大躍進、本当に素晴らしいことだと思いますし、何より石橋さんファミリーをはじめ大会運営を続けて来られた方々の弛

まぬ努力の賜物だと感じています。

太陽の塔を背にしたゴール地点のロケーションも良かったですし、これから全国からレースに出場する人気大会になるのではないかと強く感じました！！

10 今回協賛会社&選手として参加させて頂きました。次回もぜひ参加したいと思っていますのでよろしくお願いします。

10 来年は子供も一緒に参加したいと思います！

10 来年も宜しくお願いします。

10 しっかり選手ガイドを読んでいたので迷うこともなく落ち着いて参加出来ましたし、一週間前に試泳ができありがたかったです。ますますトライアスロンが好きになりました。ありがとうございました。

10 来年も必ず出場します

10

来年も開催されることを切に願います！

本当にありがとうございました！

10 万博での大会開催は画期的で非常に良かった、今後の問題を改善していけば、素晴らしい大会になると思うし、なって欲しい

10 初めてのトライアスロンで、すごく緊張しましたが、色々迷いながら、なんとか完走できて、本当に嬉しかったです。これからもトライアスロン続けようと思いました。スタッフの皆様、ありがとうございました。

9

表彰が男女別だと書いてなかったため

初めての表彰台だったのですが帰ってしまいました。子供に表彰式出席させたかったです。

9 まだ始めたばかりで良し悪しは分かりませんが、良かったと思います。ありがとうございました。

9

駐車場入口に関して、日本庭園前駐車場から警備の方の忠告を無視して無理矢理入っておられた選手の方がいました。

書類やアスリートガイドでも周知はされてたと思いますが、現地看板の設置や、中央口から入らないと出場できないような何か？で厳重に管理する必要があると思いました。

来年も楽しみにしています！！！

宜しくお願いします！

9

うちの子供と妻もトライアスロンにチャレンジしてみたいと言ってます。今まではあまり応援には来なかったのですが、万博は立地が良いので応援にきてくれて家族で楽しめました。子供に「びっくりするくらい遅

かった！」と言われましたが、出場させて頂き良かったです。来年は子供を見返せるように頑張りたいと思います。

8 また次回も開催楽しみにしております。

8 今後も継続を期待しています。

8 制限時間なしで、高齢の方からのスタートは今後も継続してもらいたいです。

8 第1回という事もあり準備段階から多々のご苦労があった事と思います。ありがとうございました。　次の開催も楽しみにしています。よろしくお願い致します

8 万博公園で大会が始まったこと、続けていくことが、トライアスロンの認知や競技人口を増やすことにつながると思います。ぜひ継続をお願いします。

8 DSQ等を除いた、正式なリザルトが見たいです。

8 来年もまた、参加したいです。

8

駐車場を含め会場内での移動距離が長く、準備の際、第一トランジットと第二トランジットの行き来が大変だった。

今回一度セッティングして受付してから車に忘れ物をしたことに気付き、取りに行って第一、第二トランジットにそれぞれ配置しなければいけなかったので結局スタート時間まで結構な時間があったにもかかわら

ずセッティングが終わってからスタートまでが程よい時間になりました。

結果的にいいウォーミングアップになりました。

7 雨もなんとか持ちこたえてくれてよかったです。

7

Tシャツのデザインを見直して欲しい。

カッコ悪い

7

制限時間がないので、とても楽しめました

スイムスタートは、点呼のあとは列を崩してもいいようにしてもらえると嬉しい

7

第一回大会にも関わらず、非常にスムーズだったかと思います。

是非、来年も参加したいと思える大会でした。

7 電光掲示板が大きくて迫力がありました。

6 また、来年も参加致します。

6

・今回初めて参加しましたが、会場が公園内でコンパクトだったが、一般入場者とレース中、場内で重なることが無かったので安心だった。

・けがの際、事後の保険手続き等の対処を早急に進めていただき、ありがとうございます。

6 来年も開催希望します。

5 貴重な第1回に参加できたこと、とても光栄に思います。早速翌日、頂いたＴシャツを着てランニングしました。

5 一番近い駐車場に車を置けたのではないでしょうかね？

5

とにかく動線の悪さです

駐車場も、より近い別のところも使えたらよかったです

ありがとうございました

4 アンケート　水質と大きさは別項目がいいと思います。評価しにくくないでしょうか。

3 汚いところでは泳ぎたくないです。

3 出場できて良かったです。

凡例： ポジティブなコメント ネガティブなコメント



今大会のボランティア、審判、スタッフへ頂いた一言

88件もの「ありがとう」「感謝」などのお言葉を頂きました。
準備、計画からの至らぬ点も多々あったかと思いますが、当日はスタッフ一同精いっぱい頑張らせて頂きまし
た。
皆様のお言葉を励みに、来年は一層良い大会にして開催させて頂きます。ご回答頂いた皆様に感謝！

大会全体

の評価 23、今大会のボランティア、審判、スタッフへ一言　（自由記述）

10 安心安全なレースをご提供下さりましてありがとうございました

10 安心安全なレースをご提供下さりましてありがとうございました

10

第1回ですので、当日までに大変な苦労があったと思われます。参加者の私としては感謝しかありません。コース上の応援も嬉しかったですしゴール後のインタビューも楽しく聞かせていただきました。本当にありがとうございました。またエ

ントリーします！

10 ありがとうございました。

10

今回はじめてトライアスロン参加にあたり、完走できるか等の不安もありましたが、試泳や大会当日、審判やスタッフの方やボランティアさんがとても親切で安心して大会に挑む事が出来ました！

初心者に優しい大会だなと思いました。

本当に楽しかったです！ありがとうございました^ ^

10 スタッフ全員の対応が暖かく、ローカルな雰囲気が良かった。

10 チャレンジ部門で出場しました。ゴールできて、うれしかったです。また出場したいです。このような大会を用意していただきまして、ありがとうございました。

10

今回は、私自身スプリントデビューで不安もあったのですが、良い大会でそれも完走できたのが嬉しかったです。

有難うございました。

これからも、より良い運営をお願い致します。

10

大きな事故なく開催が終了出来た事に、感謝しかありません。

本当にありがとうございました！！！

10 次回も楽しみです

10 応援の声掛けがすごく力になりました！ありがとうございました！

10 感謝。ありがとうございました。

10 あたたかくて優しい大会でした。わかりやすい誘導、声援をたくさん頂きました。感謝申し上げます。

10 色々とお世話になって、本当に心の底から感謝しています。ありがとうございました。

10

大会関係者の皆様に親切にしていただき、大変好感を持ちました!

お世話になり有り難うございました

10 初のトライアスロン大会で楽しむことができました。ありがとうございました。

10

自分が好きな万博、での大会。まさかこんな大会が開催されるとは！主催者の尽力、本当に並々ならぬものがあったと思います！感謝しかありません！ボランティア、審判、スタッフの方々、とても良い大会でした、ありがとうございまし

た！

10 小学生や中学生の参加者をレース終了後、ボランティア（ゴールテープやエイドステーション）に参加者してもいいのでは

10 たくさん応援していただいて、すごく励まされました。ありがとうございました。

9 楽しくレースをすることができました。ありがとうございました。

9 雨の中、ありがとうございました。

9

初参加で完走を目標に頑張っていました。

ランニングの途中何回が立ち止まるそうになりましたが、頑張れと声をかけて頂き、無事完走できました。皆様の応援（声掛け）ありがとうございました。

9 お世話になりました、ありがとうございました♪

9 雨の中の運営対応ありがとうございました。

9 午前、雨の中準備や対応ありがとうございました。

9 ありがとうございました。

9 雨の中、ありがとうございました。またよろしくお願いします。

9

まずは吹田市在住の私としては、地元開催を実現させて頂いて本当に嬉しく思います！

ありがとうございます！

ボランティアさん、審判、スタッフの皆さんにはどの大会も感謝しかありません！

9

初めての大会で、準備もいろいろ手探りのところがあったと思います。無事の運営ありがろうございます。

特に応援、ボランティアの方々、ありがとうございました。

9

雨の中ありがとうございました。吹田市長杯から出させて頂いてましたが仕事の関係もありコロナ禍でここ3年全く大会に出られず、トレーニングもあまりできず、過去最低な記録？になりましたが家族で楽しめる大会を開催して頂き、ト

ライアスロン熱が再燃しました。ほんとにありがとうございました。

8 高圧的で偉そうなおじさんが多いので気をつけた方がいい。ボランティアで良い方はたくさんいた。

8 大変お世話になり感謝しております。

8 楽しい大会を有難う御座いました。

8 初めての大会でしたが楽しめました。ありがとうございました。

8 お疲れさまでした。自分の練習などの課題が見つけられるきっかけになりました。

8 ありがとうございました！

8 ありがとうございました、楽しめました！

8 ありがとうございました

8

お世話になりました

ありがとうございました

ボランティアする予定でした

8 開催していただきありがとうございました。万博記念公園という抜群のロケーションで貴重な体験ができました。

8 ありがとうございました！　来年もよろしくお願いいたします。

8

トライアスロンデビュー無事完走することができました。

運営スタッフの皆さん本当にありがとうございました。

8

雨の中事前準備をしていただいてありがとうございました♪

第一回と言う事もあり何かと苦労が絶えなかったと思います。

皆さんのおかげで私達はレースを楽しむ事が出来ました。

ありがとうございました

また機会があれば参加してみたいです



8 雨の中お疲れ様でした。ありがとうございます。

8 雨天での準備で大変だったかと思います。開催して下さりありがとうございました。

8 天候不良の中、準備等ありがとうございました。

8 朝早くからありがとうございました

8 第一回の大会を開催していただきまして有難うございました。

8

雨の中　準備・運営・片付けまで大変お世話になりありがとうございました。

おかげで安全で楽しく競技する事が出来ました。感謝しかないです・・・

8

初めての大会でしたが、分かりやすく誘導など対応いただき、良かったと思います。

感謝いたします。ありがとうござました。

8 学生さんのボランティアの方でしょうか、ランコースで声援をいただいて、うれしかったです

8 お世話になりました。レース中も声援をかけて頂き有難うございました。また次回の開催を期待しています。

8 色々ありがとうございました。

8 レースを支えてくださった皆様、ありがとうございました。

8 楽しく参加できました。ありがとうございました。

8 選手誘導、エイドステーションでの活動など、迅速的確に行っていただき、ありがとうございました。

8

誘導等もわかりやすくとても良かったと思います。

ありがとうございました。

8

第一回大会という事で0からスタートとの中、気軽に楽しめる素敵な大会にして下さり本当に感謝しています。

また、雨の中大変な準備であったと思います、改めて感謝しか無いです。

8

お疲れ様でした。

ありがとうございました。

7 第１回で運営も大変だったと思います。ありがとうございました。

7 初めての試みで大変だったことと思います。ありがとうございました。来年もこどもを誘ってみようと思います。

7

準備から当日の運営まで、

たいへんお世話になりました。

ありがとうございました。m(_ _)m

7 ありがとうございました！

7 第一回ということで開催までかなりも困難や苦労があったと思いますが、お陰様でかなり楽しく大会を終えることが出来ましたありがとうございます。

7 ボランティアスタッフは声を出して会場の誘導等しっかりしてくれていました。ありがとうございました。

7 対応も良く、お疲れさまでした。

7 ありがとうございました。楽しい思い出ができました

7 雨模様の中、大変だったと思いますが、運営ありがとうございました。

7 大会の運営ありがとうございました。三競技をいっぺんに行うのはとてもきつく、今後も競技を続けるか悩んでいますが、来年は子供が小学生になるので子供に経験させてみたいなと考えています。最後に、ありがとうございました。

7

ご苦労様でした。

ありがとうございます。

7 長い時間、ありがとうございました。

7

非常に親切でありがたかったです。

また、開催日されることを楽しみにしております。

7 ありがとうございました。最高に楽しかったです

7 楽しかったので来年も参加します。ありがとうございました。

7

天候の悪い中、大会運営ご苦労様でした。

次回も参加されていただきたいと思っています。よろしくお願いします。

7

一部不満ありましたが、全体的によくして下さったと思います。

大変お疲れさまでした。

7 皆さん大変良くして下さりありがとうございます。

7

天気が悪く運営大変だったと思いますが、とてもアットホームでまったりと楽しむことができました、ありがとうございました！活力を一杯いただけました

また来年も開催されること楽しみにしています。

DSQがかなり多く見えましたが周回遅れなどでしょうか。他の大会では平気で不正している方がペナルティも貰わずにゴールしていることを多く見るので、厳しくジャッジして下さっていたのでしたらありがたいです。

6 ありがとうございました。

6

ボランティアの皆さんTOの皆さんの親切で丁寧な対応は本当に有り難かったです。

ありがとうございました。

6

記念すべき第1回に参加できて良かったです。

これから色々と改善されるとは思いますが、準備•当日•撤収までありがとうございました！！

6

市長杯から移行して初めてこの会場でのトライアスロン、お疲れ様でした。選手を含めて慣れていない感じもありましたが、大きなトラブルなく終了できたのも皆様のお陰だと思います。会場やコースの誘導は適切でとても助かりました。参

加させて頂き、ありがとうございました。

6

20に記載

6 開催していただきありがとうございました。

6 第1回目で大変だったとは思いますが、個人的にはこれからも続けて開催して頂きたいです、皆様ご苦労様でした、来年もよろしくお願いいたします。

5 ボランティアの人がランニングの時頑張れと応援してくれたのが嬉しかった

5

スタッフの方々が、それぞれの場所で、一生懸命動いて下さっていることが、よく伝わりました。第1回の大会運営、沢山のご苦労があったと思います。本当にありがとうございました。

沢山の方々が、来年も楽しみにしていると思いますので、またよろしくお願いします。

改めて、運営側の力あって、選手が力いっぱい臨める場だと感じることができ感謝致します。

5 お疲れさまでございます。ありがとうございました。

5 皆さん親切に対応してくれました

4

ギリギリに決まった内容も多そうで、大変やったと思いますが、優しい人ばかりで、楽しくレースできました。ありがとうございました。

気遣いの声かけできる人が多かったです。

3 ありがとうございました。

3 素晴らしいスタッフ皆さんの運営に感激しました。

3

上記に色々と意見をさせていただきましたが

第一回の開催ありがとうございました。

子供が参加したのですが、来年は私自身も参加をしたいと思っています。

これから先、長い期間開催されることを願っています。

引き続きよろしくお願いします。

今大会のボランティア、審判、スタッフへ頂いた一言



最後に

今回、トライアスロン大会に初めて出場された方

22名
チャレンジでレース出場された方 17名
スプリントでトライアスロン初と回答頂いた方 5名

の皆様、いかがだったでしょうか。
FINISHした際の充実感・達成感は、日常では感じえぬ
体験であったかと思います。

今回の体験を通じ、トライアスロンを生涯スポーツの1つとし
て取り入れて頂ける事を願います。

競技の継続（練習や本格的な大会出場）方法がわから
ない方はお気軽に吹田トライアスロン連盟
(https://www.suita-triathlon.org/contact_ja/)まで
ご相談ください。

https://www.suita-triathlon.org/contact_ja/
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